

LA PROVINCIA

PERIÓDICO DE ANUNCIOS AVISOS Y NOTICIAS

SE PUBLICA

los Miércoles, Viernes y Domingos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona 2:50 pts. trimestre.
Fuera la Capital 3 pts. id.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION

Plaza de la Independencia núm. 14

Recursos para la guerra

Como no podía menos de suceder el proyecto leído ayer en el Congreso por el señor ministro de Ultramar fué en seguida comentadísimo por todo el mundo que en las cuestiones de hacienda cubana se ocupa, no siendo los comentarios muy favorables ni para el Sr. Castellano ni para el Gobierno todo.

Dícese que el proyecto será muy discutido y se comprende; por la única y principal razón de que dicho proyecto es una enormidad.

Ni partidos políticos, ni país, ni nadie pone reparos en conceder al Gobierno cuantos recursos pida con tal de que la guerra de Cuba acabe pronto; pero ni el país ni los partidos pueden pasar por lo hecho ayer por el ministro de Ultramar.

Desde hace mucho tiempo no se había pedido á las Cámaras autorización tan amplísima; decimos mal, nunca, como ahora, se pretendió la concesión de un bilí de indemnidad anticipada para gastar en la campaña de Cuba sin tasa ni medida.

Esto mismo podía muy bien pasar sin protesta ni discusión de ninguna clase, si para responder á esas deudas que el ministro de Ultramar confiesa va á contraer, estuvieran solo afectas las rentas de las Antillas, pero no como ahora se pretende supeditar todo el Tesoro español á los gastos cuantiosos que origina la guerra en Cuba.

Esto hasta cierto punto podrá vanagloriarnos; pues demuestra una vez más la vitalidad del país, dando un ejemplo hermoso ante las naciones que miran á esta España que más se crece cuantas mayores son sus desgracias; nuestro espíritu animoso no se modifica ni con los años ni con las costumbres; seguimos teniendo arranques, y con una serenidad que pasma tiramos dice «La Iberia» la casa por la ventana.

El tesoro nacional no está, ni con mucho, desahogado. Esos fuegos artificiales que con los números ha hecho el Sr. Navarro Reverter, que con su cándida inocencia rentística ha creído que habrá un superavit de 16 millones de pesetas, han engañado también al Sr. Castella-

no, quien por lo visto ya no se para en nada, porque su cofrade, el de Hacienda, le promete entregar todas las millonadas que necesite.

La situación financiera va tomando muy mal aspecto; todo cuanto hay en España que valga dos pesetas, queda comprometido; entre empréstitos y préstamos nos vamos á pasar la vida, y los límites del dinero alatean alegremente al rededor de la presa sabrosa que les preparan.

Tal empeño pone el Gobierno conservador en que el proyecto del ministro de Ultramar sea ley en seguida, que hará su aprobación cuestión de Gabinete, porque para el Sr. Cánovas es de vida ó muerte encontrar los recursos que necesita para la campaña de Cuba.

Lo más triste de todo es que el absurdo financiero presentado ayer por el ministro de Ultramar será ley muy pronto, si las oposiciones no consiguen que se concrete más el alcance de la autorización.

De todas las preguntas que se hicieron ayer en el Congreso, hay una sola que merezca mención; y esta no por sí misma, ni por la forma en que se contestó, sino por tratarse de un asunto que fija en estos días la opinión de España entera.

Hizo la pregunta el Sr. Celleruelo, el cual dijo al Gobierno que los barcos que van á comprarse en Génova, ni son muy malos ni muy buenos; son como cualquier parte, pero muy caros, muchos más caros sobre todos los que haría la industria privada nacional.

¿Y no podría creerse—decía el Sr. Celleruelo—que con ese negocio pudiera beneficiarse algún interés bastardo, que no fuera el sagrado y respetable nacional?

El ministro de la Gobernación, en nombre del de Marina, ausente, contestó que el Gobierno se inspirará para cuanto hiciera, en el más puro y elevado patriotismo.

Se habló también un poquito de las actas graves. Y quedamos como estábamos antes. ¿Se discutirán ahora? ¿Se dejarán para el año del juicio final? No es fácil decirlo.

LOS DOS CRUCEROS.

Hé aquí copia de la carta que des-

de Génova, fecha 19, dirigen á la Epoca:

En contestación—dice—á su telegrama pidiéndome le comunique noticias exactas sobre la verdadera situación de los cruceros acorazados de Sestri Ponente, que vino á inspeccionar há poco la comisión de marineros españoles, puedo suministrar los siguientes datos.

Los astilleros «Ansaldo» en que se han construido algunos de los grandes buques de la escuadra italiana, pusieron hace tiempo la quilla á dos cruceros protegidos de primer orden que son, según cuantos los han visto magníficos barcos de combate.

Como por virtud de las relaciones que existen entre el Estado y la Empresa de los Astilleros, Italia se hubiera quedado con estos barcos, de no enajenarlos á otras naciones la casa constructora, sus planos han sido examinados y aprobados por M. Brin, ministro de Marina del país, y uno de los ingenieros navales más competentes, y la construcción de los buques ha sido inspeccionada por ingenieros de la marina de guerra italiana.

A estos dos buques se les pusieron los nombres de Garibaldi, y Giuseppe Garibaldi y la semejanza de las denominaciones ha dado lugar, sin duda, á que se les confunda.

El primero fué adquirido por la república Argentina, cuando, con motivo de su cuestión de límites con Chile, se tenía en Buenos Aires un rompimiento con esta república, que posee una poderosa armada.

Este crucero está completamente terminado y dispuesto á zarpar en cuanto se disponga.

La república argentina envió, para que se hicieran cargo de él á los oficiales á marineros que habían de componer su dotación.

Mas, como el conflicto con Chile ha terminado satisfactoriamente, quedando sometida la cuestión á un árbitro, en la república Argentina se ha pensado que no era ya necesario este buque y que podría ser cedido por su coste á alguna nación que deseara reforzar su escuadra.

Con este motivo se han iniciado negociaciones, y el gobierno de Buenos Aires se ha mostrado dispuesto á enajenar el buque á España.

Este es asunto á tratar entre la república Argentina y el gobierno de Madrid, pues la casa Ansaldo nada tiene ya que ver en lo relativo á este buque.

Este es el crucero que se ha dicho que podía ser entregado inmediatamente.

El segundo, ó sea el Giuseppe Garibaldi, es enteramente igual al anterior, pero tardará aun seis ú ocho meses en estar completamente terminado. Si la casa Ansaldo no lo vendiera á España ó á otra nación, lo adquiriría el gobierno italiano con arreglo

al contrato á que antes hago referencia.

Noticias Generales

— AVISO —

A cuantos reciben nuestro periódico en el Distrito de Puigcerdá y no hayan hasta el presente remitido el importe del trimestre, les suplicamos lo verifiquen remitiendo sellos ú otro medio de fácil cobro, por todos los días que restan del corriente mes.

La Administración.

Dice un telegrama de la Habana que han sido capturados por la policía de aquella misma población Joaquín Jinjaume, dueño de una tienda de comestibles, y Buxet, dependiente del primero, naturales ambos de la provincia de Gerona y presuntos autores de la explosión de dos bombas ocurrida en Puente Cristina y Concha de la Habana.

Y siga la danza de pedir cada cual lo que se antoje—Ahora resulta que el ministro de Ultramar no se duerme en sus pretensiones y que ha habido necesidad del nombramiento de una Comisión que entienda en la autorización de levantar fondos con objeto de atender á los gastos de la guerra.

Por fortuna se acordará modificar la forma del proyecto, á fin de salvar la responsabilidad del Tesoro de la Península, que se tenía por comprometida.

Ayer se suavizó el calor de que estábamos amenazados, según lo que aumenta á diario, debido á la lluvia que en algunos momentos se dejó caer de lo firme.

Dos marineros noruegos, dicen de Nueva York, han ideado un proyecto con el cual se prometen recoger crecidos beneficios en Europa.

La dificultad estriba en que lo arriesgado del mismo hace casi imposible la ejecución.

Consiste aquel en un viaje al antiguo continente hecho á fuerza de jermes, en bote que solo tiene diez y ocho pies de largo, cinco de ancho y cala sin lastre tres pulgadas.

Hánlo aprovisionado para sesenta días, no llevan vela ni mástil; su única defensa contra la gruesa mar es una especie de ancla flotante, hecha de fuerte lana, que á modo de paraguas semiabierto dará estabilidad en mal tiempo á la frágil embarcación.

Si llegan á su destino, la exhibición del bote les producirá una buena cantidad, pero aun aquí se consi-

dera la idea como temeraria, lo que no ha impedido que los navegantes hayan salido ya.

Se habla de estar tomando incremento en la ciudad la enfermedad de la escarlatina.

Ha sido detenido en Figueras y trasladado a estas cárceles á disposición del Juez competente, un sujeto que se cree puede dar mucha luz sobre el asesinato de que nos ocupamos en la anterior edición.

La Sra. Ferrer, como actriz y como empresaria, recibe cada día mejores maestrías de simpatía, pues á pesar de los calores propios de la estación la concurrencia el día de San Juan fué numerosa, aplaudiendo con justicia escenas donde verdaderamente se admiraba el arte.

Hábase de salir muy graves los presupuestos sobre Gerona.

Así se empuja á los pueblos á que no descuiden la cosa pública.

¡Con elecciones, verdad y organismo y disciplina en los partidos, á buena hora se impusieran corbates económicos que asfixian!

Y á todo esto sin hombres de gobierno que protejan el desarrollo de la industria nacional... espójala de donde sale todo.

J. LLINAS Y COMPAÑIA, —BANQUEROS
—Ciudadanos 16.—Compan con beneficio cupones de Exterior, Cubas y tros. Compra y venden valores al contado.—Abren cuentas corrientes con interés.

CAJA DE AHORROS DE GERONA—Ciudadanos, 16 y Liebre, 2.—Se admiten imposiciones los lunes, jueves, sábados de 9 á 1 y los domingos de 10 á 12. Para las devoluciones los mismos días y horas.—Se facilitan gratis prospectos para los demás detalles.

VARIEDADES

LA CASA TRISTE

Alzábase en la misma orilla del lago, en cuyas tranquilas aguas reflejábale la fachada principal de aquel edificio cuadrado, de construcción sólida y severo aspecto, separado del pueblo por una extensa plantación de viñas. Dos gigantes nos nogaes daban constantemente sombra á la escalinata de piedra vetada que desde la parte exterior conducía á las habitaciones del piso bajo, vastas estancias de altos techos, paredes decoradas con frescos á la italiana y muebles antiquísimos. Los dueños de la finca—el señor Balmont de Vertier y su esposa—eran sexagenarios y vivían allí desde que contrajeron matrimonio, hacía ya cerca de cuarenta años. Para ellos no existía en el mundo paraje mas delicioso que aquel, ni vivienda con mayores comodidades que la que habitaban desde el día siguiente al de su casamiento.

No participaban de esta opinión

las sobrinas de los felices viejos, dos simpáticas é infortunadas muchachas que contaban una veinte años, de edad y la otra diez y ocho, y que habían sido recogidas por sus tíos, cuando, muy niñas, quedaron huérfanas de padre y madre. Magdalena y Francisco veían transcurrir allí las semanas, los meses y los años bajo el absoluto dominio de la monotonía, entregadas á metódicas tareas que alternaban con distracciones invariables; la costura, el arreglo de las flores del jardín, la conversación familiar, la misa del domingo, las demás fiestas religiosas del año, la partida de piquet jugada con el tío casi todas las noches.... A esto quedaban reducidas todas sus ocupaciones y diversiones.

En verano era para las pobres muchachas un acontecimiento el paso del vaporcito que dos veces al día daba la vuelta al lago llevando mayor ó menor número de excursionistas que desde todas las provincias de Francia, y aun desde el extranjero, llegaban atraídos por la fama de la belleza del paisaje. Aquel vaporcito tenía para las huérfanas todos los encantos de lo desconocido, de lo misterioso; representaba las alegrías, las tentaciones del mundo. Cuando se acercaba mirábenle ansiosas, sin pestañear, pasando rápida revista á los viajeros, examinando, sobre todo, los elegantes trajes y sombreros de las señoras. Cuando le veían alejarse suspiraban tristemente.

A fines de Septiembre marchábanse los veraneantes rezagados, imitando á las golondrinas, y las dos hermanas quedaban agobiadas por la soledad, por el silencio, por el espectáculo triste que ofrecían el cielo á menudo cubierto por las nubes y la Naturaleza en reposo.

Los domingos, arrodilladas en la iglesia, antes y después de la misa, pedían fervorosamente á Dios, á la Virgen y á todos los santos, que rompieran con un suceso imprevisto la abrumadora uniformidad de aquella existencia.

Un día, á comienzos de verano, tuvieron claros motivos para suponer que habían sido escuchadas en el Cielo las ardientes y repetidas súplicas. El tío Balmont recibió una carta que le produjo bastante cotrariedad. Era indispensable su presencia, durante algunos días, en una población inmediata; y como los dos esposos, á semejanza de Filemón y Baucis, no podían vivir separados, resolvieron dejar la casa al cuidado de las sobrinas, á las cuales hicieron un centenar de recomendaciones desde que adoptaron tal resolución hasta el preciso momento, en que el cochero arreó

á los caballos enganchados al pesado vehículo que se alejó entre una nube de polvo por el camino de Annoncy.

Viéndose en el ejercicio de sus funciones de amas de casa, tanto Magdalena como Francisca se sintieron poseídas de extraña satisfacción y comenzaron á devanarse los sesos para inventar algo, que fuera la demostración mas elocuente de aquella momentánea independencia.

Pero transcurrieron tres días sin que dieran resultado alguno sus cavilaciones. Irritadas por su falta

de inventiva se les ocurrió pensar que la libertad de que disfrutaban valia bien poco. En el instante en que se comunicaban este pensamiento, oyeron ruido de pasos y voces varoniles, y con la natural sorpresa vieron entrar, precedidos por la criada, á dos apuestos jóvenes que diéronse á conocer, á las muchachas como primos por la línea materna y manifestaron que, aprovechando las vacaciones, venían desde Grenoble, donde estudiaban la carrera de Derecho, con el exclusivo objeto de pasar un par de días al lado de los tíos.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Gran Zapatería "LA ECONOMICA" de Pedro Lloveras y Compañía

Unica casa que proporciona calzado de todas clases á precios de fábrica.—Calle Cort-Real 21. Gerona.

MIL PESETAS

al que presente **CAPSULAS DE SANDALO** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

GRAN ALMACEN

Camas de hierro.—Sommiers.—Básculas.—Romanas.—Pesas y medidas.

JAIME PADROSA

Ballesterias n. 43 y 45

Gerona

Gran Zapatería "La Economica"

DR

Reformado y convenientemente ensanchado este importante establecimiento permite su capacidad establecer una verdadera exposicion de calzado de todas clases á precios sumamente baratísimos. «Entrada libre.

GERONA.—21 CORT-REAL 21.

LA AMPURDANESA

José Puig Fábregas

SASTRE DE LA REAL CASA

Gerona

Plaza del Aceite.